
 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

今回の議会では、以下の３項目について市の方針を質
ただ

しました。 

 ①自治区制度の見直しについて  
 

 

 

 

 

 

 

 ②子どもたちの通学時の安全確保について  
 

 

 

 

 

 ③開府 401 年以降の観光施策について  
 

 

  

浜田市は平成 17 年 10 月の市町村合併の際に、期間を当面 10 年として「浜田那

賀方式自治区制度」を導入し、まちづくりを進めてきました。この制度では、合併に

よって周辺部が寂れないようにするために、合併前の市町村を自治区とし、それぞれ

に自治区長、地域協議会、支所を置いて「地域の個性を活かしたまちづくり」を推進

してきました。しかし、自治区長と支所長の二人体制による行政コストの問題や、一 

体的なまちづくりが進んでいないなどの問題点もありました。10 年後の見直し時には、特に旧那賀郡の 4

自治区から制度の存続を求める意見が多く出され、自治区長の処遇などを一部見直して 4 年間（令和 2 年 3

月まで）延長されました。 

そして今回、約 1 年をかけて執行部から出された方針素案をもとに、自治区長、各地域協議会で協議を重

ねた結果、合意を得ることができずに再度 1 年間（令和 3 年 3 月まで）延長されることになりました。新

たな自治区の枠を超えたまちづくりの取組として『（仮称）浜田市協働のまちづくり推進条例』を制定し、

自治区長を廃止して、公民館のコミュニティセンター化でまちづくり機能を充実していくとの方針が示され

ました。しかし私は、自治区制度の見直しに対する旧那賀郡 4自治区の住民の最大の懸念事項は、行政のス

リム化による自治区長の廃止により、住民の声が市政に届かなくなることではないかと感じています。全自

治区の浜田市民がお互いを理解し合い、心を一つにして力を合わせて発展することができる制度となるよう

に、議論を進めていただきたいと思います。 
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自治区長を廃止するのなら、市長が日替わりで本庁
と各支所へ登庁し、テレビ会議システムを活用する
などして執務し、住民の声を直接聞いてはどうか。 

問 
多忙のため支所への登庁は困難である
が、地域の声を聞くために各地のイベン
トや会合にでるように努めている。 

答 

公民館のコミュニティ
センター化は、自治区制
度の問題解決とは別次
元の話ではないか。 

問 
別次元ではあるが、
自治区制度に代わる
新たな仕組みとして
示す必要があった。 

政府が推奨する「ながら見守り」
を浜田市全体で取組むためには、
行政の役割として学校と地域と
を結ぶことが必要と考えるが。 

問 

学校と地域の連携については、相談に応じたり助言を行っ
たりすることで進めていきたい。 

答 

浜田市観光ボランティアガイドの会には、市民ガイド養成講
座を受講した 8名が新規に入会したが、今後の需要増と会員
の高齢化に対応するために更に増員の必要があるが。 

問 
ガイド養成講座の開催支援な
ど、浜田市観光協会と一緒に
なって支援していく。 

答 

石見神楽が日本遺産に認定されたが、観光客を受
け入れる常設の神楽殿の整備の方向性は。 

問 
用地や建設費用、維持費などの課題を踏
まえて今後検討したい。 

答 

個 人 一 般 質 問 

 

 

動画はこちらでご覧になれます 

 

 

 

答 

浜田那賀方式自治区制度 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

トピックス①【御便殿が浜田城資料館に】 
 浜田開府４００年を迎え、10 月の記念式典に向けて

城山公園の整備が進められています。これに合わせて、

浜田城跡に建つ歴史的建造物の御便殿を改修し、浜田城

や日本遺産に認定された北前船寄港地外ノ浦に関する

資料を展示する「浜田城資料館」とする工事が進められ

ています。６月定例会議では、この施設の設置及び管理

について定めた条例が提案され可決されました。この資

料館は主に江戸時代の歴史的資料の収集、保存、展示を 

行うことにより、子どもたちや市民のみなさんが郷土の歴史や文化に理解を深めて、ふるさと

浜田の魅力を感じるものとなり、また、浜田を訪れる観光客への情報発信の場となることが期

待されています。 

URL：http://shingo-nishikawa.com ／ e-mail：office@shingo-nishikawa.com 

今回の議会の議案や委員会での報告事項の中で、みなさんの生活
に特にかかわる内容や、市議会の活動についてお知らせします。 市議会トピックス 
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4/7 殿町桜ええげな祭り 

4/10 デイサービス花あかり 

4/12 かなぎ園家族会 

4/26 甘水会（下府町） 

4/30 すみちゃん（紺屋町） 

5/10 弥栄町高齢者クラブ 

6/23 小松木町高齢者サロン 

6/29 おおぞら保育園 

日々の議員活動

を LINE で報告

しています。 

ぜひご登録を！ 

議会 9 月定例会議 

会期：９月 3日～9月 30日 

お気軽に傍聴に 

お越しください！ 

トピックス②【雑巾がけ大会に出場しました！】 
３月のマリン大橋リレーマラソンに出場し結束を固めた「チ

ームしぎかい」で、今度は５月２６日に旭町の旧木田小学校

で開催された雑巾がけ大会に出場しました。会場の校舎は、

昭和１１年にできて平成２５年３月に閉校しましたが、地元

のみなさんが今も大切に守り続けています。 

初参加のチームしぎかいは 5

名で団体の部にエントリー

し、８８ｍもある廊下を雑巾

がけでリレーし、足がガクガ

クになりながらも笑顔で完走

を果たしました！ 
  

 

 

 

歴史的建造物「御便殿」 

趣のある旧木田小学校 


